

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3'50 pesetas.
 Por un año. . . 14 id.
 Id. fuera. . . 16 id.

PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

“El Lábaro,” en Madrid

6 de Abril de 1897.

¿En qué se fundan los rumores tan insistentes de próxima paz en Cuba? Difícil es averiguarlo; el Gobierno niega que tenga entabladas negociaciones con objeto de atraerse á los rebeldes, lo cual después de todo nada significa; porque aunque realmente hubiera negociaciones pendientes, no había de ser el Gobierno quien las divulgase.

El hecho es que los rumores existen, y no sólo en Madrid, sino en la Habana, en Londres y Nueva York. De sus causas sólo cabe hablar por conjeturas, apreciando los síntomas visibles.

El primero de estos síntomas es sin duda el cambio que parece haberse efectuado en el Gobierno y pueblo de los Estados Unidos. El *gingoismo* sigue, y de cuándo en cuándo dá de sí muestras ruidosas, y para nosotros desagradables; pero es el caso que está en decadencia. El Gobierno, aunque forma parte de él Sherman, no hace caso de los jingoistas, y su de claración última apropiada de Sanguily es correctísima. Sherman ha dicho que si Sanguily vuelve á Cuba á pelear contra España, perderá todo derecho á la protección americana.

Parece que los Estados Unidos han perdido la esperanza de que triunfen por las armas los separatistas cubanos. El tener allí 200.000 soldados les ha hecho reflexionar; comprenden que la gran dificultad con que tropezamos en Cuba es la económica, y que tal dificultad, que sería insuperable para otra nación, no lo es para España por su misma pobreza; nuestra miseria es hereditaria; estamos acostumbrados á no tener una peseta y á deber muchas, y así por millones más ó menos de trampa no hemos de ceder en un asunto de dignidad nacional.

Por otra parte las reformas satisfacen á los Estados Unidos, pues políticamente son el *self government* tan acreditado en los países sajones; y económicamente pueden significar, y significarán de seguro en su desarrollo, la libertad absoluta de comercio entre los Estados Unidos y la isla de Cuba.

Los norteamericanos no son, pues, ahora partidarios de la insurrección, y no siéndolo, desean que concluya cuanto antes.

Desprovistos del valioso apoyo que les prestaban los Estados Unidos, los insurgentes tienen que resentirse, y su partido que comenzar á decaer.

En esto se fundan principalmente, á nuestro juicio, las esperanzas de paz. Cánovas considera este aislamiento entre los Estados Unidos y la isla de Cuba.

Creemos además que se debe negociar en Cuba y los Estados Unidos con algunos jefes de la insurrección. Nos lo demuestran la famosa aventura de Morote en el campamento de Máximo Gómez, la entrevista de que dieron cuenta los periódicos con Rius Rivera poco antes de ser éste prisionero, y otros muchos hechos que pequeños en sí mismos, son en conjunto muy significativos.

Dicen algunos que Weyler es un obstáculo para estos manejos. Quizás pueda serlo por sus antecedentes, por su prestigio, por lo que de él se ha contado; pero informes que juzgo fidedignos me permiten asegurar que personalmente por su voluntad, no lo es. Aseguran personas que tienen motivo para saberlo que Weyler está convencido de que la política de represión es impracticable y contraproducente; de que para

restablecer la paz en Cuba es indispensable atraerse á una parte considerable de la población criolla; de que la influencia predominante política y administrativa de los peninsulares en la grande Antilla, ha concluido. Y dícenme más: que cuando se conozca por dentro la historia de lo que ahora sucede, se sabrá (con asombro de algunos) que en la iniciativa de la política que se sigue, ha tenido Weyler más parte que el gobierno de Madrid.

De todas suertes, al indulto de Sanguily es muy posible que suceda el de Rius Rivera. Pídenlo los mismos peninsulares de Cuba, como se demuestra por el hecho de haberlo solicitado en letras de molde *El Herald de Madrid*. Lo que únicamente puede malograr quizás esta tendencia, es la ya tan próxima temporada de las lluvias, en que la insurrección tomará nuevos vuelos, si Dios no lo remedia.

VÍCTOR.

Salamanca

Ejercicios espirituales

El Rdo. P. Smith, encargado de la parte doctrinal, explicó las verdaderas disposiciones necesarias para que fructifique en nosotros la palabra de Dios escuchada con atención, humildad y docilidad y guardada después en el alma para regla de vida.

El Rdo. P. Zugasti predicó el fin del hombre expuesto por San Ignacio en aquel principio admirable: El hombre es nacido para alabar, hacer reverencia y servir á Dios, y mediante esto salvar su alma.

Todas las cosas de la tierra no son bastante á saciar los anhelos del hombre, ni aquí se encuentra la altura para los vuelos de la inteligencia, ni el ideal que afanoso busca el corazón.

Nota de los asuntos que se han de tratar en la sesión que hoy celebre el Excelentísimo Ayuntamiento:

Acta de la anterior ordinaria.
Informe de la Comisión de Gobierno interior sobre la próxima renovación del Ayuntamiento.

Idem de la de Obras en solicitud de don Teodoro Peña que pide la concesión de una parcela no edificable sobrante en la vía pública.

Liquidación del agua elevada por el contratista de este servicio durante el mismo trimestre.

Solicitud de don Francisco Martín Cayetano, ofreciendo la expropiación de su casa núm. 27 de la calle de Veracruz primera.

Idem de don Antonio García Vaqueiro pidiendo licencia para reedificar su casa núm. 2 de la plazuela del Corriolo.

Y además los asuntos que despacha la Comisión de Pósitos, convocada para este día.

Hemos oído que la compañía electricista «La Unión Salmantina» apoyará en las próximas elecciones para concejales una candidatura completa, en la que figuran algunos que actualmente tienen asiento en el Concejo.

También parece ser que lucharán en un mismo distrito republicanos contra republicanos y carlistas contra carlistas.

Todos los síntomas hacen temer una elección reñida, con todo su séquito enojoso.

Desde mañana comenzaremos á publicar, un día á la semana, selectas producciones literarias, que bajo el modesto título de *Charla*, tiene la

bondad de remitirnos un distinguido escritor.

Mañana celebrarán por primera vez las piadosas señoras de la vela diurna al Santísimo Sacramento, la función mensual que tienen acordada.

La fiesta será en la capilla del Colegio de Hijas de Jesús (calle de Zamora) y al oscurecer. Habrá rosario, estación, plática que predicará el M. I. Sr. Lectoral y reserva.

La misa de los ejercicios espirituales para hombres será desde hoy á las siete y media.

Del Círculo Obrero

Relación de los socios enfermos socorridos por el Círculo de Obreros desde el día 15 de Diciembre hasta el 31 de Marzo, con expresión de las cantidades percibidas por cada uno:

Sotero Felix Gómez, 73'75 pesetas; Juan Marcos, 30 id.; Cipriano González Flores, 6 id.; Jerónimo Acosta, 10 id.; Mateo García Sánchez, 2'50 id.; Juan Rodríguez Chamorro, 25 id.; Rafael Monje, 112'50 id.; Eleuterio Gómez Vicente, 6'25 id.; Julián Feliciano, 56'25 id.; Federico Sánchez, 34'50 id.; Antonio Hernández Sánchez, 25 id.; Claudio Cuesta, 13'75 id.; Francisco Gallego, 16'50 id.; Francisco Alburquerque, 3'75 id.; Isidro Martín y Martín, 4'50 idem; Miguel Crespo, 18'75 id.; Angel Hernández, 30 id.; Aurelio Calvo, 3'75 id.; Dionisio Pérez Vallesa, 20 idem; Eliodoro Plaza, 18 id.; Fernando Barrado, 15 id.; Hilario Olea, 26'25 id.; Juan Antonio Prieto, 16'25 idem; Guillermo Pando, 10'50 id.; Victor González Mellado, 48'75 id.; Florencio Cabezas, 68'75 id.; Antonio Vázquez, 25'50 id.—(Continuará).

Ha sido aprobado por la Dirección de Obras públicas el expediente de servidumbres que atraviesa la vía férrea transversal en el distrito municipal de Cabezueta.

Ha sido trasladado á Bilbao el agente de vigilancia don Manuel Benito Mellado, que hasta ayer ha venido prestando servicio de igual clase en esta capital desde hace largo tiempo.

Por Real orden de 29 de Marzo último se ha concedido autorización al catedrático electo de procedimientos judiciales y práctica forense de esta Universidad, D. Pedro Nolasco Miravel y de la Cámara, para tomar posesión de ella en la de Granada, lo cual ha verificado con fecha 1.º del corriente.

Nuestro buen amigo el nuevo presbítero don Luis Hernández Contreras, celebrará pasado mañana su primera misa en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

Tendremos el gusto de asistir y besarle la mano al joven sacerdote.

Nuestros ilustres paisanos los Reverendos Prelados de Santander y Palencia, son los encargados, en unión de nuestro señor Obispo de predicar en las solemnísimas fiestas que han de celebrarse en Alcalá de Henares, durante el centenario de las *Sagradas Formas*.

El Excmo. Sr. D. Vicente Sánchez de Castro, predicará el día segundo, y el Ilmo. Sr. D. Enrique Almaraz ocupará la sagrada cátedra el día tercero.

Dejan establecido el cambio con nuestro periódico: *El Movimiento Católico*, *El Tiempo*, *La Ilustración católica* de Madrid; *El Diario* de Burgos; *El Lucense*, de Lugo; *El Vasco*, de Bilbao; *El Correo*, de Zamora, y *A Palavra*, de Oporto.

Otro médico militar, hijo de esta provincia, ha sido herido en Filipinas: el señor don Leopoldo Bejarano Lozano, que hace pocos meses había

ingresado en la milicia como facultativo.

Dicho joven médico es hijo de don Eloy Bejarano, que, como saben nuestros lectores, goza no escasa fama médica en la corte.

Han sido nombrados alumnos internos del Colegio de Medicina de esta capital, con el haber anual de 462 pesetas y media los señores don Luis Infante Ortiz; don Domingo Mangas Mateos y don Juan Antonio García Boyero.

El señor don José de Prada y Lagarejos, Doctor en Derecho y Notario, por oposición, del Ilustre Colegio de Valladolid, ha tenido la atención, que agradecemos, de ofrecernos su casa habitación y estudio, Rúa 61, entresuelo, derecha.

Audiencia

Continúa en la Audiencia la vista del crimen de Galisancho.

Ayer fueron interrogados los otros dos individuos que figuran como procesados.

El procesado Angel Sierra, á las preguntas del Ministerio fiscal, contestó negando toda participación en el crimen y diciendo que sus declaraciones sumariales fueron hijas del temor á los castigos de la Guardia civil.

En igual forma contesta á su abogado defensor Sr. Revillo. Se verificó un careo entre el declarante y el procesado Caverro.

Siguió la interrogatoria del procesado Antonio Polo Vicente. Cuenta todos sus pasos y niega como el anterior su parte en el crimen, haciendo hincapié en las amenazas de la guardia civil para explicar sus confesiones en el sumario.

Se ruega por la presidencia la celebración de careo.

Los defensores de ambos procesados hacen constar en acta los rumores que han declarado correr de nuevos datos sobre este crimen.

Empezó luego la prueba testifical y comparece el criado del señor Cura, Pedro Antonio. Hace la relación de lo sucedido según consta en los autos: dice las señas de los que cometieron el crimen, niega que fuese amenazado ni halagado por sus contestaciones en el sumario.

Á las preguntas de la Presidencia, señala como conocidos por él en la noche del crimen al Antonio Polo y Angel Sierra.

En todo se ratifica contestando á los defensores.

Sigue la declaración de la criada del señor cura, Angela García, cuya declaración no añade nada á la del sirviente, si bien ratifica algunos detalles del sumario.

Hoy continúa la prueba de testigos.

Probablemente, según hemos oído decir, se suspenderá el juicio á petición de los letrados, con el fin de que se haga una información sumarial supletoria respecto de ciertos dichos relacionados con el crimen de autos, y referidos hace tres días por un sujeto, que públicamente se holgaba de saber datos y señas de los hechos, así como de saber también quiénes y cómo fueron los autores de éstos.

“El Lábaro,” en Madrid

(POR TELEGRAFO)

CHASCO

Madrid 7, 12 m.

El cuadro robado en el Museo, de que hablan todos los periódicos, resulta hoy que no es el de Murillo descrito por la prensa.

Afortunadamente, no es obra del célebre pintor.

TOMA DE MALABÓN.—RESCATE

Madrid 7, 12'10 t.

Otra victoria ha alcanzado el ejército en Filipinas.

El bravo general Lachambre ha tomado con arrojo la plaza de Malabón.

Nuestras filas sufrieron ciento veinte bajas; ningún oficial.

Se han rescatado por los soldados dos cautivas españolas que estaban en poder de los tagalos.

APRESADOS

Madrid 7, 12'30 t.

Continúa la aprehensión de embarcaciones filibusteras.

El cabecilla insurrecto Sanguily ha sido sorprendido por las autoridades americanas cuando embarcaba una expedición filibustera.

Se comenta la actitud del gobierno yankee, que pone tanto cuidado en evitar la salida de filibusteros. Sin embargo hay quien opina que falta mucho para que sea amistosa esa actitud.

LA ESCUADRA INGLESA

Madrid 7, 12'35 t.

Sigue su rumbo la escuadra inglesa. Ha llegado á Tarragona.

Se compone de nueve acorazados con seis mil cuatrocientos seis hombres y ciento treinta y un cañones.

Mándala el almirante Welter.

Se cree va con rumbo á Creta.

TIMADOR

Madrid 7, 12'35 m.

Se confirma que el aparecido en Cádiz como héroe de Cascorro resulta ser un timador.

EN ATENAS.—VOZ DEL PUEBLO

Madrid 7, 12'40 t.

Con todo aparato se están celebrando en Atenas las populares fiestas de la independencia.

El pueblo pide al gobierno la guerra.

INTERVENCIÓN

Madrid 7, 12'55 t.

Se habla de que en la cuestión de Creta interviene el Sumo Pontífice León XIII en favor de los cretenses.

VÍCTOR.

Bolsa de Madrid

(SERVICIO ESPECIAL DE «EL LÁBARO»)
Cotización oficial del día 6

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,10
Idem, id., id., série E..	00,00
Idem fin de mes.	64,10
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	77,10
Idem amortizable al 4 por 100..	76,25
Aduanas..	96,30
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	94,20
Idem, id., de id. 1890.	78,50
Acciones del Banco de España.	394,50
3 por 100 de Cuba.	
Idem, id., al 6 por 100.	
Carpetas Cubas nuevas.	
Acciones de Tabacos.	207,75
París, á ocho días vista, cheque.	27,10
París, vista..	
Londres, vista.	31,55

Impresiones

Los rumores de la próxima pacificación de Cuba, que en la Bolsa de París hicieron subir nuestros valores cerca de 3/4, influyeron también notablemente en nuestro mercado, donde todos los fondos se muestran firmes con tendencia al alza.
Las acciones del Banco de España subieron dos enteros y medio, y las Aduanas cerca de uno.
Los francos siguen en su progresivo descenso, llegando á cotizarse ayer á 27'65. Las libras, á 32'08.
¡Dios quiera que tan buenas impresiones continúen hasta que se normalice algo nuestro mercado, que buena falta le hace!

Día 7 de Abril de 1897

Santoral y cultos

Día 8. — Jueves.—San Edoxio, mártir; Santa Concesa, mártir; San Dionisio, Obispo; San Perpetuo, y San Amancio.
Catedral.—A las nueve y media misa solemne de renovación de las Sagradas Formas. Termina la novena a los Dolores.
Capilla de las Hijas de Jesús.—Al obscurar el ejercicio mensual de la vela diurna. Estará expuesto el Señor y habrá plática que dirá el Sr. Canónigo Lectoral.
Capilla de la Cruz.—Último día de la novena anunciada.
Capilla de la Trinidad.—Termina la novena anunciada.
San Juan de Sahagún.—Último día de novena a los Dolores.

LA POESIA

Y LA

INMACULADA CONCEPCIÓN

Si Murillo trasladó al lienzo la imagen de la Inmaculada, creando en la rica fantasía de su alma inspirada de artista, el tipo bello, hermoso, ideal y sublime que todos admiramos al contemplar sustentada sobre la media luna y envuelta entre el celaje de azuladas nubes la candorosa y la esbelta figura de una mujer tierna, dulce y delicada, de divina faz y purísima mirada, revelando en su actitud el vuelo espiritual hacia la mirada de su hijo, al par que la consoladora esperanza de recoger bajo los pliegues de su manto flotante los ruegos y las lágrimas de todos los que moramos en el triste y sombrío valle de la vida: si el génio cristiano, en suma, de Murillo arrancó el secreto de la verdadera imagen de María ó los arcanos del misterio, también la poesía la ha cantado en todos los siglos y en todas las épocas con cánticos sublimes.

Y no es ciertamente que la poesía viva la vida de lucha, de oposición de contrastes de escuelas, en cuyas empresas andan agitadas de continuo las manifestaciones del pensamiento humano, para poder concluir, que también la poesía ha rendido tributo á las tendencias del gran poeta del siglo XIII, del Dante inmortal, autor de la *Divina Comedia*, al cantar las excelencias de una Virgen y madre, y madre de un Dios hombre.

Pudo el pensamiento arrogante y trastornador de la funesta reforma del siglo XVI conmover el majestuoso edificio en que moraban las ciencias, pero no fué dable al libre examen, ni más tarde al racionalismo, ni al materialismo, ni al naturalismo, ni hoy á la paradoja anticientífica del transformismo, basadas sobre meras hipótesis, llevar á la concepción de la belleza, al impulso creador del génio, á los ecos que repiten los labios del poeta, como sonidos del alma, la duda, ni la negación: hoy como ayer y como en los días en que los grandes poetas inspiradores revelaban á la humana criatura las dulces y sublimes concepciones del pensamiento divino, el arte, la belleza, la manifestación de lo ideal por medio de la palabra, no ha reconocido más autor de sus grandezas que á Dios, ni ha concebido una virtud más digna de sus inspiraciones y de sus cantos, que la que irradia del alma, una de una mujer pura y hermosa. El dogma de la Inmaculada Concepción de María, no es solamente un tributo rendido por el arte á la pureza de la mujer más hermosa, sino que María, considerada en el plan divino, según frase del eminente escritor católico Augusto Nicolás, concurre á la gloria de Dios y á la salvación de los hombres;

considerada en sí misma, es la manifestación histórica de la armonía y unidad de los misterios cristianos; María considerada viviente en el seno de la Iglesia, es la manifestación de su culto, de su poder en el mundo, de su influencia en el individuo, en la familia, en la sociedad, en el hermoso corazón de la doncella cristiana, cumplimiento, en fin, de la sublime expresión.

Beatum me dicent omnes generationes.

Antes que los Santos Padres griegos y latinos hubieren cantado las glorias de María Inmaculada, ya los patriarcas y profetas inspirados habían cantado las glorias y excelencias de María Inmaculada y transmitido de generación en generación las glorias de María, tal como la revelación, la tradición y los concilios, hasta el último ecuménico del Vaticano nos la ofrecen y presentan como Virgen y Madre, pura é inmaculada, esposa del Padre, madre del Hijo, Santuario del Espíritu Santo é hija de la Santísima Trinidad.

NICOLAS M. SERRANO.

(Continuará).

Progresos é invenciones

Las flores luminosas

El reino animal tiene sus luciérnagas, sus fulgoras, sus insectos luminosos, llamas vivientes, chispas aladas. También el reino vegetal tiene sus plantas fosforescentes, sus flores luminosas.

Un día, paseando el viajero Gardner por las calles de la Villa-Nationale, en Calcuta, vió un grupo de muchachos que jugaban con objetos luminosos que despedían un vivo resplandor. Creyó al principio que serían grandes fulgoras, insectos de la tribu de los fulgorinos hemipteros, pero pronto advirtió que se trataba de setas fosforescentes.

Al día siguiente hizo una amplia provisión de estas extraordinarias plantas.

Durante la noche este hongo extraña despide tan viva luz que alumbraba perfectamente una habitación oscura, y permite leer sin trabajo la letra más fina, siendo, por tanto una lámpara maravillosa que se enciende por sí misma y se apaga al ser ya de día claro.

Por la época en que se descubría tan curioso hongo, el inglés Drummond, explorando la Australia, se paraba sorprendido ante una especie gigante de setas luminosas que formaban sobre las altas hierbas como una nube de fuego.

Más tarde, en las Indias, descubrió el Mayor Madden, por la más extraña casualidad, un vegetal que despedía una viva luz.

Durante la noche, en medio de una hermosa tempestad, vió Madden de pronto un largo surco de fuego ondular, como un reptil, extenderse después en torno suyo como una capa luminosa, envolviéndole en aureola deslumbrante.

El Mayor paróse temblando junto á un árbol y exclamó: ¡el rayo!
Era una planta, el *zolismati*.

Agricultura

Un medio para aumentar la fertilidad de la viña.—Según Mr. Oberlin, conocido viticultor alsaciano, se logra aumentar la fertilidad de la viña es cogiendo las estacas destinadas á ser plantadas aprovechando las salidas de la extremidad del sarmiento, y no de su base como exige la práctica

hasta ahora. De la siguiente observación sacó esta teoría.

Hace ya algunos años expide monsieur Oberlin á diferentes sitios estacas de una planta de Sauterne, la Muscadelle, para propagar su cultivo. Ahora bien, hay muchas quejas de que esta planta no es fértil, de que da muy buenos sarmientos, pero pocas uvas. Y no obstante, las plantaciones que Mr. Oberlin ha hecho por sí mismo nada dejan de desear en cuanto á fertilidad. ¿Cómo se explica tal diferencia?

De un minucioso estudio hecho sobre el particular sale demostrado que todas las plantaciones verificadas con estacas de primera clase, tomadas á la base de los sarmientos, eran poco fértiles. En cambio, los propietarios que solamente pudieron utilizar puntas de los sarmientos, — y Mr. Oberlin era uno de tantos, puesto que había mandado á sus corresponsales lo mejor que tenía, — no bastaban á alabar la fertilidad de sus cepas.

Admirado de ello, recordó monsieur Oberlin que en 1869 había plantado una viña de Gamay en dos distintas parcelas, una de las cuales lo había sido con buena madera, mientras que la otra lo fué con madera cortada de la extremidad de los sarmientos. La vegetación era, en 1895, igual en ambas partes, pero la primera parcela sólo produjo, por 10 áreas, 3'9 hectolitros y la segunda 5 hectolitros. Véase, pues, una diferencia en cuanto á fertilidad.

Así es que, al parecer, cuando menos para ciertas plantas, la fertilidad depende de la situación que han ocupado las estacas empleadas. Las que proceden de lo alto del sarmiento están más bien dotadas, y por consecuencia dan cepas más fértiles.

Sería, no obstante, prematuro deducir de estas primeras observaciones la conclusión de que este hecho ha de producirse en todas las variedades de cepas. Pero vale la pena de que se hagan ensayos en este sentido: nosotros tenemos la intención de hacerlos este año en la Estación Vitícola, y es de desear que emprendan otros análogos experimentos. Si nuestro sistema de cultivo no permite obtener estacas del extremo de los sarmientos, ello es posible en cepas sujetas á la poda larga, donde se encuentran sarmientos no despuntados. Bastará cortar de un mismo sarmiento, numerándolas con cuidado de la base á la punta, y plantarlas luego en línea: á los pocos años se verá si existe esta diferencia.

A primera vista la teoría de monsieur Oberlin está en contradicción completa con la práctica corriente. Se recomienda se escojan para estacas los sarmientos tan maduros como sea posible, y se las corta de la base de los sarmientos, porque lo que ante todo se busca es su buena salida.

Mas de otra parte es positivo que la fertilidad de las yemas aumenta muchas veces á medida que están más altas sobre la cepa. Hay variedades de cepas cuyas yemas inferiores dan pocas ó ninguna uvas, por esto se les aplica la poda larga. Los Pinots de Borgoña, tipos de plantas de vinos tintos y finos, y plantas precoces, están en este caso. Por otra parte es reconocida la fertilidad de los acodos en los cuales se utiliza la extremidad de los sarmientos para reformar una cepa, y, en la práctica del injerto, se emplean con frecuencia las extremidades del sarmiento tan pronto están maduros, para cortar de allí las púas que se han de colocar sobre las cepas americanas de poco diámetro. Según Madame Ponsot, autor de una obra sobre viña americana, pueden utilizarse para púas estas extremidades del sarmiento; de ello resultan plantaciones muy fértiles y hasta notables por la abundancia de su producción.

Estos hechos hablan en favor de la teoría de Mr. Oberlin: no obstante, no dejan probado el que la influencia de la posición de las yemas sobre la cepa sea realmente durable.

Se comprende perfectamente que una yema contenga más ó menos racimos según el sitio que ocupa en el sarmiento, esto es, según la época en que ha sido formada, pero ya es más difícil darse cuenta de la manera como esta influencia puede persistir en la cepa, dándola más fértil si ha salido de la región superior del sarmiento.

¿Conservarán á la larga estas plantaciones la fertilidad indicada por Mr. Oberlin? El porvenir lo dirá. De todos modos el hecho es interesante y merece ser estudiado, pues no sería pobre negocio poder hacer fértiles en mayor cantidad y quizá más rápidamente las nuevas plantaciones, cosa que no es muy fácil actualmente.

J. DUFUR.

De la Península y el Extranjero.

NOTAS POLÍTICAS

Según la prensa ministerial y gran parte que no lo es, estamos cercanos á la pacificación de nuestras colonias, tanto de Occidente como de Oriente. Desde luego que la insurrección filipina está por completo aniquilada, siquiera todavía queden algunas partidas sueltas, que en realidad no tienen ya importancia.

En prueba de ello, el general en jefe del ejército filipino se dispone á ordenar que en todas las iglesias del archipiélago se cante un *Te Deum* en acción de gracias al Todopoderoso por la feliz terminación de la guerra.

La de Cuba es creíble que también se halle próximo su fin, dados el decaimiento de los *mambises*, la conducta de amigos sinceros en que se van trocando los yankeés, y el aguerrido ejército de 200.000 hombres que allí tenemos.

Hay quien dice también que nuestro gobierno gestiona la paz de Cuba con los Estados Unidos.

De todos modos, es indudable que la nación norteamericana, desde que Mackinley es presidente de dicha república, ha variado por completo su programa de conducta para con nosotros.

En pocos días han sido apresados dos barcos filibusteros, que transportaban auxilios á los insurrectos, y la acción del comité libertador de Cuba, que presidió por Estrada Palma, ha sido la verdadera madre del cordero insurreccional de la gran antilla, ya tropieza con irresistibles dificultades de todos géneros para seguir desempeñando su cometido.

Todo ello son síntomas de que la guerra no sólo está en declive, sino, Dios mediante, en sus postrimerias.

La prueba inequívoca de que nuestras cuitas nacionales se van atenuando aceleradamente, se halla en la firmeza que nuestros valores han tenido los últimos días en los mercados extranjeros.

Contribuye á ello, naturalmente, la pacificación de Filipinas, y la mejoría grande que presenta nuestra campaña de Cuba, así como también el resultado de los ingresos públicos en los ocho primeros meses del ejercicio económico corriente.

Grecia y Turquía

Las cosas de Oriente presentan mejor cariz y probabilidades de terminación pronta, según las últimas impresiones que reflejan los periódicos extranjeros.

Las grandes potencias han aplazado el bloqueo de los puertos griegos, y esto prueba entre otras cosas que las gestiones cerca del gobierno helénico, que aquéllas vienen haciendo desde que se iniciaron los peligros de guerra entre Turquía y Grecia, se van abriendo camino y venciendo las resistencias de los griegos.

NOTICIAS VARIAS

El catolicismo en Oriente

Las noticias sobre los progresos del catolicismo en Oriente continúan siendo buenisimas.

El P. Moisé, misionero en Caldea y encargado de trabajar por la vuelta á la unidad católica de los nestorianos, ha comunicado á la Congregación de la propaganda que menudean las conversiones de aquellos disidentes, sobre todo en el clero; y que, aun en los que permanecen en el error, se notan tendencias á reconocer la autoridad del Papa.

En Egipto, desde el restablecimiento de la jerarquía eclesiástica copta, son frecuentes las vocaciones sacerdotales en las principales familias del país. El 14 de Marzo último, monseñor Makaire, patriarca de Alejandría, ordenó de presbítero al joven Kamel Milkhal Ghalí, sobrino del célebre El Moalem Ghalí, secretario de Estado que fué de Mehemet Ali, fundador de la dinastía reinante en Egipto.

La prensa liberal ha querido sacar partido de un incidente ocurrido entre Mons. Martinelli, delegado apostólico en los Estados Unidos y los inmigrantes italianos de Nueva Orleans,

hasta el punto de afirmar que por haber dicho el representante del Papa que aquellas gentes salen de las clases criminales de Italia, fué insultado en el templo y perseguido en las calles por ellas.

Nada más falso. Preguntado por un periodista sobre la educación de la mujer italiana, que en Norte-américa se considera rematadamente mala, Mons. Martinelli dice que era esmerada; pero que no debían tomarse por ejemplares á las mujeres que emigran á los Estados Unidos, la mayor parte de las cuales son tan pobres que no han podido recibir instrucción.

Esta declaración produjo mal efecto en la colonia italiana de la expresada ciudad.

Una comisión pidió explicaciones al prelado; éste dijo que no tenía que dadas, pues no había deshonrado á los italianos diciendo que eran pobres, y los comisionados quedaron satisfechos.

Mons. Martinelli, antes de partir de Nueva Orleans, celebró el Santo Sacrificio de la Misa en San Antonio Abad, iglesia nacional de los italianos, y dejó una abundante limosna para los compatriotas.

El socialismo italiano cobra abundantes bríos.

De 1885 data la existencia del «Partido obrero»; la persecución sufrida por éste á raíz de su fundación, dió mayor importancia. En 1892, 26.000 electores enviaron al Congreso cinco diputados colectivistas; en 1895 los electores pasaron de 70.000 y los diputados fueron catorce; ahora éstos llegan á veinte y el número de aquéllos, aunque se ignora positivamente, puede decirse que excede de 100.000.

De las guerras.—Partes oficiales.

Manila 4, (10'10 noche).—Capitán general á ministro Guerra:

Día 1 un grupo trató de penetrar en San Rafael (Bulacán) incendiando casas; fué rechazado por vecinos.

Partida merodeadora fué batida en alrededores Lemery por guardia civil, causándole 14 muertos por tres heridos nuestros.

En monte Banca (Laguna) pequeña columna atrajo á emboscada partida latrofaciosa, que batió, dejando ésta 27 muertos; nosotros tres soldados heridos.

Provincia de Manila 917 presentados. Días 2, 3 y 4 han regresado pueblos más dos mil familias.

Manila 5, (11'15 noche).—Capitán general á ministro Guerra.

Columna volante teniente coronel Giménez, día 2 atacó al enemigo fuertemente atrincherado, minas antiguo observatorio Pasong-Paso, próximo hacienda Malinta (Bulacán) límite Manila.

Posición formidable fué tomada á la bayoneta, causando 64 muertos; se cogieron muchas armas de fuego y municiones, fragua, herramientas y viveres.

Nuestras bajas tres soldados muertos; herido leve capitán Airla, cuatro tropa.

Lancha *Amalia*, echó á pique dos barcas con rebeldes en laguna de Taal, causando tres muertos.

He dispuesto que mañana división Lachambre marche sobre Rosario, San Francisco de Malabón y Santa Cruz, y ataque en dichos puntos á los rebeldes.

Estoy algo más aliviado.—*Polavieja*.

Bajas de oficiales

El General Polavieja ha remitido al ministro de la Guerra relación telegráfica del número y estado de los oficiales heridos en los últimos combates realizados por nuestras tropas.

He aquí la citada relación:

Capitanes.—Fe Hidalgo, falleció de resultas de las heridas; D. Manuel López Linde, heridas de pronóstico reservado en el hipocondrio y en un brazo; Ruiz Serrano, herido en un brazo, grave; Sáenz de Grase, ídem id.; Coma, herida leve; se encuentra ya restablecido.

Tenientes.—Carsi, herido en una mano, leve; Vizcaino, en el pecho, grave; Fernández Varela, en ambas piernas, pronóstico reservado; Ruiz Frutos, en una pierna, leve; Díaz, en un ojo, pronóstico reservado; Sánchez García, en la cara, pronóstico reservado; Gómez Román, en una pierna, leve.

Washington 5.—El Ministro de España al Ministro de Estado:

El crucero norteamericano *Vesuvius*, ha cogido, cumpliendo las órdenes de este Gobierno, una importante exdición, en vista de una denuncia nuestra.

En la madrugada del sábado al domingo últimos, capturó cerca de Fernandina al remolcador *Alexander Joanes*, con muchas provisiones, carbón y dos pilotos cubanos en la costa de la isla.

Estaba a punto de trasbordar la expedición al *Bermuda*, no pudiendo detener a éste por tener bandera inglesa y hallarse fuera de las tres millas.

El *Bermuda*, huyó hacia el Sur. En Fernandina había oculto una barcaza con armas, que no salió al conocer los movimientos de los cruceros norteamericanos.—*Dupuy*.

Habana (sin fecha).—Recibido el 5.—General Segundo Cabo a Ministro Guerra:

Primer batallón del primer regimiento de Infantería de Marina batió grupos en monte Casanova (Matanzas) é hizo un muerto.

Columna Guadalajara apoderóse Prefectura José Pantaleón (Habana) é hizo cuatro muertos, teniendo tres heridos.

Batallón provisional de Baleares, guerrilla local de Güira de Melena y voluntarios batieron partida en Barreto é hicieron cuatro muertos, uno titulado alférez: columna tuvo un muerto y un herido.

Batallón San Quintín batió partidas de Delgado y Castillo en Santa Bárbara, y cogió 17 muertos, 10 armas de fuego y 47 caballos con equipo; la columna tuvo tres heridos.

Brigada Hernández Velasco, en reconocimientos Perico Pozo y Pozo Azul (Pinar), hizo cuatro muertos y tuvo cuatro heridos.

Segundo batallón del primer regimiento de Infantería de Marina, en reconocimiento Cimarrones (Pinar), hizo tres muertos.

Presentados, 35.—*Ahumada*.

Entusiasmo

En Granada, iniciada por los estudiantes se ha realizado una espléndida manifestación patriótica.

La población se ha asociado al acto de los estudiantes engalanando los balcones.

Acompañando a aquéllos ha ido una multitud compuesta de todas las clases sociales.

Los manifestantes han visitado a las autoridades civiles y militares y las redacciones de los periódicos.

Se han pronunciado elocuentes y patrióticos discursos.

En Alcoy el Ayuntamiento ha acordado en sesión lo siguiente:

Felicitar a la señora de Polavieja por los triunfos alcanzados por su esposo en Filipinas; cambiar el nombre de la calle del Mercado por el de Polavieja, y colocar una lápida de mármol para conmemorar la entrada de nuestras tropas en Cavite; abrir una subscripción popular, que encabezará la Corporación, con obje-

to de regalar al señor Polavieja un bastón de mando, y felicitar al ministro de la Guerra como representante del ejército.

Varias Sociedades de aquella ciudad han felicitado directamente al general Polavieja.

La crisis obrera en la provincia de Cádiz

Siéntense con gran intensidad en esta provincia los resultados que atraviesa la clase trabajadora.

Urge poner remedio a esta situación.

La Guardia civil ha detenido en Villamartin a 15 hombres que entraron en el cortijo *San Lázaro*, apoderándose de 14 teleras de pan.

Por ahora está tranquila la parte de la provincia en que se suponía que iba a producirse algún motín. En Alora el Alcalde dió a los necesitados un abundante rancho, captándose desde ese momento todas las simpatías.

La Guardia civil sigue reconcentrada.

En el correo del día 10 se embarcará para la península el coronel Cijudada para hacerse cargo del alto puesto que le ha sido confiado en Palacio.

El robo en el museo

Ampliando la noticia de nuestro corresponsal leemos en la prensa de Madrid que el Conserje del Museo Nacional de Pinturas, don Arturo Salcedo, dió conocimiento al director de Instrucción pública de que, en la sala vigilada por el celador Arturo Perpiñán, se había notado la falta del cuadro núm. 873, boceto del número 872, originales ambos de Murillo.

Seguidamente se tomaron las debidas precauciones para impedir que el cuadro pudiera desaparecer de Madrid, y se dió cuenta del hecho al juzgado de guardia, que en el momento se personó en el Museo del Prado é instruyó las primeras diligencias.

El cuadro robado es un trabajo de los que se admiran más entre los de su autor, y los inteligentes conceden valor incalculable por ser más perfecto que el cuadro original.

Mide de alto 47 centímetros y 25 de ancho, y representa a Santa Ana tomando la lección a la Virgen debajo de un grupo de ángeles de imponderables perfección y hermosura.

Se supone que el cuadro en cuestión debió quitarlo algún ratero de oficio por encargo de otra persona, y no sería difícil que los dos inspectores de vigilancia a quienes el Sr. Pita ha encargado del asunto, descubrieran pronto el paradero de tan apreciable joya.

Últimas palabras de un héroe

El *Diario de Barcelona* consagra en sus columnas un cariñoso recuerdo al heróico Coronel Albert que, como nuestros lectores saben, murió glorio-

samente al frente de su batallón en el campo de batalla.

Del citado colega copiamos los siguientes párrafos:

«Albert fué un héroe, es cierto, pero fué a buscar la muerte sin que le obligara más que su amor propio, herido por la sospecha de que pudiese creerse por sus compañeros que ganaba los empleos con sobrada rapidez.

Y esta funesta idea le llevó, según dicen, a contravenir las órdenes del general Galbis, emanadas de las de Polavieja, para que sólo hiciese reconocimiento y limpieza de la orilla derecha del Zapote. Pero Albert llegó al puente, se sintió insultado por los insurrectos que tras de los parapetos de la orilla opuesta le retaban, y a caballo, a la cabeza de la columna, marchó de frente a sufrir una descarga que le derribó tan mortalmente herido, que sólo tuvo tiempo de decir: «Corneta, toca retirada.» é expiró.

Lo que sucedió después no es para contado, pero sí para comprendido, sabiendo que los cazadores que Albert mandaba eran gente bisoña, necesitada de una buena dirección.

Por fortuna en la columna iba Escario, el Capitán de Ingenieros, célebre por su valor, por su sangre fría y por sus tres cruces de María Cristina, en equivalencia de otros tantos empleos renunciados, que le dejan en la anómala situación de no poder aspirar a más recompensas, y, en cambio, exponerse a que la patria pierda tan bravo defensor.»

Por la Canonización de la B. Margarita Maria

El Episcopado católico inglés ha dirigido una súplica al Sumo Pontífice para que se eleve a los supremos honores de la Canonización a la Beata Margarita Maria de Alacoque, fundándose en que fué Londres la primera ciudad donde el V. P. de la Colombière, apoyado en las promesas hechas a aquella bienaventurada sierva de Dios, predicó el culto del Sagrado Corazón de Jesús.

Llega a 35.000 francos el dinero recaudado en pública suscripción para construir en Viterbo un monumento conmemorativo del 75 aniversario de la primera comunión de Su Santidad León XIII.

La obra será digna de la augusta persona en cuyo honor se construye.

El dignísimo Gobernador civil de Sevilla ha dictado una circular para los alcaldes y autoridades de la provincia, encaminada a combatir la blasfemia.

Por el Consejo de Instrucción pública se ha propuesto que en lo sucesivo serán precisas las condiciones de Licenciado en Filosofía y Letras y ser español ó naturalizado para aspirar a las cátedras de francés en los Institutos de segunda enseñanza.

Nos parece muy en razón el proyecto del Consejo y muy conforme con lo que la justicia pide, en pro de los intereses de dicha Facultad.

PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

Motor de Acetileno.—El Sr. G. Pedrali, de Parma, ha construido un motor de acetileno, especialmente dedicado a la locomoción automóvil, pero que podrá recibir otras aplicaciones. La corriente de aspiración introduce $\frac{1}{16}$ de acetileno, y un $\frac{15}{16}$ de aire, produciendo una baja temperatura que hace innecesaria la circulación de agua generalmente adoptada en todos los motores similares.

El motor está provisto de un regulador centrífugo, insensible al movimiento del vehículo, y que mantiene invariablemente la velocidad de 600 vueltas por minuto.

Dicho motor tiene un recipiente para poder funcionar por espacio de quince horas, y pesa nueve kilos.

El gasto de carburo de calcio es de cinco céntimos de peseta por hora.

Otra aplicación del carburo de calcio.—La electricidad ha suministrado el medio de obtener el carburo de calcio en condiciones inesperadas de economía, y cuando se creía que el acetileno que del mismo se deriva, podría por lo menos entorpecer el desarrollo del alumbrado eléctrico, se descubre una nueva aplicación de aquél producto en las lámparas eléctricas, que viene a demostrar la solidaridad que en la naturaleza existe entre las diversas sustancias que pueden concurrir a idéntico fin. Hoy día se está estudiando la aplicación directa del carburo de calcio al alumbrado eléctrico en las lámparas de incandescencia provistas de un filamento de dicho carburo.

Parece ser que la luz resulta de un brillo sorprendente y de un color intermedio entre el del arco voltaico y el de la luz incandescente, y tiene, según dicen, la ventaja de no fatigar nada la vista.

J. M.

El comercio en Puerto Rico.—El comercio de Puerto Rico se halla condensado en los términos siguientes:

Los principales artículos que comprende la importación vienen haciéndose dentro de marcadas reducciones; alcanzando no escaso favor en sus cotizaciones.

Las operaciones con fruto acusan igualmente una relativa calma, pues las entradas de sus principales productos nada de importante tienen; y la exportación ha experimentado un exceso en azúcares, y por el contrario, notable reducción en la totalidad de los embarques de cafés.

Para el citado dulce se reciben con frecuencia algunas órdenes, a la vez que noticias de las principales plazas consumidoras del mismo, pero más satisfactorias de las que regían anteriormente y por ello comienza a notarse mejor tono en el mercado azucarero con alguna firmeza en los tipos de precios que han servido últi-

mamente para la concertación de operaciones.

En cafés se acentúa allí la desanimación para operar con las clases para los mercados cubanos, y en los cuales sufre el citado fruto un período de extraordinaria calma que tiene casi completamente retraídos a los compradores, notándose, por el contrario, activa disposición para adquirir las calidades propias para Europa.

El alza en los cambios es cada vez más notoria y nada tiene de sorprendente por ser la consecuencia natural de la falta de papel, situación que proporciona la reducida exportación y la demanda por el mismo, pues existe siempre la necesidad de situar fondos en las distintas plazas del exterior, que, más ó menos, nos surten de los renglones de nuestro consumo.

No dejan de concertarse operaciones de giros por sumas de algún interés.

La exportación fué la siguiente durante la quincena última:

Café—Isla de Cuba, 58.305 kilos; Península, 193.956 idem.

Entra alguna cantidad de este grano por el cual se nota aún la muy encalmada demanda que anunciamos y cuyos precios rigen de 24 1/2 a 25 1/4 pesos por corrientes «cubanos» 25 1/2 a 27 por «pilones», y 29 1/2 a 30 quintal por «hacienda» según clase.

Azúcar.—Península, 660.675 kilos; extranjero, 101.990 id.

Diferénciase en muy poco las operaciones concertadas con este dulce durante el período quincenal pasado y las llevadas a término en el curso de la época que abraza esta reseña, y en cuanto a precios, las alteraciones experimentadas se han reducido a pequeñas fracciones.

Ron.—La notable abundancia de este aguardiente y la calma que se nota en la solicitud del mismo tienen completamente abatido el mercado con precios muy desventajosos, sin tendencia a mejorar brevemente.

Mercados

Londres.—Trigo.—Las clases inglesas sostenidas, con escasas operaciones, pero sin cambio en los precios y en algunas clases con tendencia al alza; los americanos escasean y se cotizan con firmeza; los rusos flojos; las demás clases y procedencias encalmadas.

Cebada.—Con poca demanda y escasas operaciones, pero los precios se mantienen sin variación.

Harina.—Se mantiene firme y con tendencia manifiesta al alza en algunas clases.

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, a cargo de L. Rodríguez.

ojos contemplaban con expresión que participaba a la vez de la ternura: de la admiración del pesar y del asombro, los ojos plácidos y sonrientes de ésta. Marión contemplaba la fisonomía de su hermana, como si sus facciones hubieran sido las de algún ángel glorioso.

Las miradas de Gracia abrazaban la joven pareja.

—Y cuando llegue la época, porque alguna vez ha de llegar—continuó Alfredo,—y yo me pregunto cómo es que no ha llegado aún, pero Gracia lo sabe, ella que no se engaña nunca..., cuando llegue la época y tenga necesidad de corazones fieles en que depositar sus secretos y encontrar el apoyo que ella nos ha prestado, entonces, Marión, ¡cuánta será nuestra abnegación y cuánta felicidad experimentaremos al saber que ella, nuestra hermana querida, ama y es amada tanto como nosotros le deseamos.

La joven no cesaba en tanto de mirar a su hermana, sin volver la vista hacia su novio.

—Y cuando todo esto haya pasado, cuando seamos viejos y hablemos de las cosas de otro tiempo—prosiguió Alfredo—cuando cambieemos nuestros pensamientos, nuestras esperanzas y nuestros temores..., cuando recordemos la hora de nuestra separación, y nos preguntemos cómo tuvimos fuerzas para pronunciar el adiós.....

—¡La diligencia atraviesa el bosque!—gritó Bretaña.

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES EN SALAMANCA

LÍNEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo a las 7'57 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo a las 4'50 tarde.

LÍNEA DEL OESTE

Tren núm. 4 correo

Llega de Plasencia a las 9'40 noche. Sale para Astorga a las 10'20 id.

Tren núm. 5 correo

Llega de Astorga a las 4'50 mañana. Sale para Plasencia a las 5'20 id.

Tren núm. 52 mixto

Llega de Plasencia a las 10 mañana. Sale para Astorga a las 10'30 id.

Tren núm. 51 mixto

Llega de Astorga a las 3'45 tarde. Sale para Plasencia a las 4'15 id.

LÍNEA DE AVILA

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda a las 9'37 mañana. Sale para Peñaranda a las 5 tarde.



LIBRERÍA DE MANUEL HERNÁNDEZ

Calle de la Rúa, número 4, SALAMANCA

DEVOCIONARIOS con encuadernaciones de papel, tela, piel ordinaria, pastas de imitación, piel de Australia, tafete, carey, nácar, búfalo y marfil. Gran surtido en los siguientes títulos:

Áncora del Cristiano.—Áncora de Salvación.—Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús.—Arenas de Oro.—Camino recto y seguro para llegar al cielo.—Camino de Salvación.—Culto Divino.—Delicias al pie del Altar.—Devocionario Manual.—Devoto Congregante.—Devoto Josefino.—Ejercicio Cotidiano.—Ejercicios Espirituales.—El cuarto de hora de oración.—Eucologio Romano.—Guía de la Niñez.—Guía de la Mujer Católica.—Id á José.—Imitación de Cristo.—La Estrella Divina.—Llave del Cielo.—Luz del Cielo.—Los Cuatro Evangelios.—Maná del Sacerdote.—Manual de Meditaciones.—Manual de Piedad.—Manual de Ejercicios Espirituales.—Manual de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—Manual de la Sagrada Familia.—Más allá de la tumba.—Mes de San José.—Mes de Mayo.—Mes de Junio.—Mes del Rosario.—Mes de las Animas.—Oraciones.—Oración y Meditación.—Oficio Divino.—Oficio Parvo.—Oficio de Semana Santa, en castellano.—Oficio de Semana Santa, en latín.—Oficio de la Semana Santa en latín y castellano.—Pasionaria.—Pan de Vida.—Pequeño Eucologio Romano.—Pequeño Devocionario del Cristiano.—Primer Viernes de cada mes.—Ramillete Espiritual.—Ramillete Místico.—Sagrado Corazón.—Santo Sacrificio de la Misa.—Verdades Eternas.—Vía Crucis.—Visitas al Santísimo Sacramento.—Visitas al Santísimo Sacramento y Despertador Eucarístico.

Misales, Breviarios, Rituales, Diurnos y demás libros de Liturgia

Sacras, Oleografías de varios santos, Estampas en pliego y con calados, Fotografías de los bajorelieves del templo de San Juan de Sahagún, Recordatorios de primera comunión y de bautismo, etc.

Rosarios, Medallas, Crucifijos y otros objetos de devoción

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental

Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería.

MIRAT É HIJO SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, tijos y para toda clase de forrajeras:

Núm. 1 sencillo. 6
» 2 intenso. 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, escaña y otros:

Núm. 1 sencillo. 6
» 2 intenso. 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9
Especial para pimientos. 8
Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis a

SE VENDE

la casa número 16 de la calle de Abajo. Planta baja, corral y principal. Del precio y condiciones, en la misma darán razón. 6-6

LIBRERÍA RELIGIOSA

DE

ANTONIO GARCÍA

RUA 32, SALAMANCA

Obras Litúrgicas.—Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y Semanas Santas con canto llano.

Las hay en castellano y latín y castellano, en distintas encuadernaciones.

Cera pura de abejas.

Se mandan catálogos gratis á quien los pida.

Rua 32, Salamanca.—ANTONIO GARCIA

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA

HUEBRA

San Pablo 2 y 4

SE REMITEN MUESTRAS

Teléfonos 38 y 41

GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas.

Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

SE NECESITA

PRACTICANTE DE FARMACIA

Dirigirse calle de Meléndez, 7, triplicado, principal

GRANDES

elaboraciones de cera de todas clases.

Casa fundada en 1799 VIUDA DE GONZÁLEZ É HIJOS

CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

CERERIA

de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).

PRECIO: DOS PESETAS LIBRA

Calle de Bretón, 10, Salamanca

HERPETISMO

en todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios: es un poderoso depurativo que pueden usarle, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfurosas.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Droguerías de FUENTES y PINTO, Salamanca, y su autor Peñaranda. 30-2

CARMEN IGLESIAS

Sastra. Confecciona trajes de caballeros, eclesiásticos, niños y señoras, á precios arreglados, y puede pasar á domicilio. Vive Afueras de Santo Tomás, núm. 16. 13-2

Líneas combinadas de Medina y Frontera portuguesa

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal á las 9'49 noche. Sale para Medina á las 10'4 id.

Tren núm. 1.º correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'1 id.

Tren núm. 11 sud-expreso

Miércoles y sábados

Llega de Portugal á las 4'48 mañana. Sale para Medina y París á las 8'56 idem.

Tren núm. 12 sud-expreso

Jueves y domingos

Llega de París y Medina á las 8'30 noche. Sale para Portugal á las 8'48 id.

LÍNEA DE MEDINA

Tren núm. 3 mixto

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'45 tarde.

—Si, ya estoy listo—respondió Alfredo:—y después en voz baja á la joven: Y cuando recordemos cómo nos volvimos á encontrar, lo felices que fuimos á pesar de todo, entonces haremos de este día el más hermoso del año y le celebraremos como un triple aniversario.... ¿Qué dices de esto, querida Marión?

—Sí—apresuróse á contestar la hermana mayor con radiante sonrisa—sí, Alfredo... Pero... ya es tiempo de marchar. Dí adiós á Marión, y que el cielo sea contigo.

El joven estrechó á Marión contra su corazón; la joven pasó de los brazos de su prometido á los de su hermana, y fijó de nuevo su mirada en los ojos tranquilos, plácidos y alegres de ésta.

—¡Adiós, muchacho!—dijo el doctor.—Hablar de relaciones serias, de afecciones serias, de juramentos, etc., etc., en una parecida.... ¡Ah! ¡ah! ya sabes lo que quiero decir.... sería absurdo, convendrías en ello. Todo lo que puedo decirte es que si tú y Marión permanecéis en esa misma loca disposición de espíritu, no pondré resistencia á uniros un día.

—¡En el puente!—gritó Breñaña.

—¡Bien! ¡que llegue! ¡que llegue!—dijo Alfredo estrechando calurosamente la mano del doctor.—Acordáos de mí alguna vez, mi viejo amigo y guardián, lo más seriamente posible. ¡Adiós, Snitchey! ¡adiós Graggs!

—¡A la bajada del camino!—gritó Breñaña.

—Abrcémonos, Clemencia, en recuerdo de nuestro antiguo conocimiento... Tu mano,

Breñaña... Marión, adiós. Gracia, hermana mía, no te olvides.

Gracia encargó de su respuesta á la clara y expresiva mirada que dirigió al joven; pero Marión permaneció impassible.

La diligencia estaba ya á la puerta; en un momento se cargaron los bultos. La diligencia partió. Marión continuó inmóvil.

—Agita el sombrero para darte el último adiós, amor mío—dijo Gracia—el esposo de tu elección, querida mía. ¡Mira!

La joven alzó la cabeza y la volvió un instante. Luego, mirando fijamente á su hermana y encontrando su mirada dulce y tranquila, se echó sollozando á su cuello. «¡Oh! Dios te bendiga, hermana mía! No puedo mirar hacia ese lado. Esa vista me desgarraría el corazón.»

